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Exigen a Sheinbaum que cumpla compromiso de pago por adeudos de Pemex 
(2025-05-29, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), ) 
En un comunicado conjunto realizado por diferentes organizaciones empresariales como 
Coparmex, Canieti, CCE, CMIC y Concanaco Servytur exigieron que se cumpla con el 
compromiso de pago a los adeudos por parte de Petróleos Mexicanos (Pemex) a proveedores. 
El desplegado acusa que han pasado más de dos años de atrasos en los pagos de Pemex a sus 
proveedores, situación en la que el gobierno se comprometió a saldar la deuda en los meses de 
diciembre, enero y febrero. "Luego usted misma (presidenta Claudia Sheinbaum) extendió el 
plazo a marzo. Dicha información fue ratificada en la reunión del pasado 10 de marzo en Ciudad 
de Carmen, con la presencia del director general de Pemex, Víctor Rodríguez Padilla, la 
gobernadora Layda Sansores, funcionarios públicos y representantes del sector empresarial". 
Notiexpress VER (sitio), 
 

CMIC prevé crecimiento del sector de la construcción pese a deudas de Pemex 
(2025-05-29, Redacción, Energía Hoy (Sitio), ) 
A pesar del difícil entorno económico mundial y las deudas con el sector de la construcción, la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) mantiene una expectativa 
positiva sobre el desempeño del sector en 2025. Se prevé un crecimiento de 1%, respaldado por 
la tendencia positiva de los últimos meses Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC, destacó 
que el valor de las empresas del sector de la construcción ha mostrado recuperación. "Traemos 
una expectativa positiva, ya hubo un crecimiento de 0.7%. Entonces eso ya nos tiene en otro 
tema", comentó en referencia al reporte reciente del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(INEGI). 
 
 

Pemex debe 2,800 mdp a constructoras 
(2025-05-29, Redacción, Industry&Energy Magazine (Sitio), ) 
Petróleos Mexicanos (Pemex) mantiene una deuda de 2,800 millones de pesos con empresas 
del sector de la construcción, informó Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC). En conferencia de prensa, detalló que 179 empresas 
han reportado pagos pendientes por parte de la petrolera, principalmente relacionados con obras 
de construcción y ampliación de infraestructura energética. La CMIC ha iniciado un diagnóstico 
a través de sus 44 delegaciones para identificar las zonas más afectadas, entre las que destacan 
Ciudad del Carmen (Campeche), Oaxaca, Veracruz, Coatzacoalcos y Poza Rica. Aunque Pemex 
ha comenzado a realizar pagos, por aproximadamente 300 millones de pesos, aún queda 
pendiente una cifra considerable. "Vemos positivo que se estén pagando algunas deudas. 
Esperamos que esta tendencia continúe", afirmó Méndez Jaled, quien agregó que ya se buscan 
reuniones con el director de Pemex y con la Secretaría de Energía (SENER) para dar seguimiento 
y agilizar los pagos. 
 

Proveedores exigen a Pemex pagar deudas 
(2025-05-30, Redacción, Milenio Diario, . 19) 
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Diferentes organizaciones empresariales como Coparmex, Canieti, CCE, CMIC y Concanaco 
Servytur exigieron que Pemex ya le pague a sus proveedores. En un desplegado acusan que ya 
pasaron más de dos años de atrasos, situación en la que el gobierno se comprometió a saldar la 
deuda en los meses de diciembre, enero y febrero. 
 
México invertirá más de 824,000 millones de pesos en infraestructuras críticas en 2025 
(2025-05-29, Redacción, Industry News (Sitio), ) 
La industria de la construcción de infraestructuras críticas continuará jugando un papel 
estratégico para la recuperación de la economía en México. Así, de acuerdo con las previsiones 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), este segmento podría 
crecer un 6% este año. Durante los próximos años se espera un gran movimiento en el país en 
lo que a proyectos estratégicos se refiere. Así, el Tren Maya recibirá más de 45,000 millones de 
pesos adicionales para consolidar su operación y mantenimiento. Por su parte, el Corredor 
Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, tendrá un aporte de 21,000 millones de pesos este año, 
destinados a mejorar la conectividad entre Oaxaca y Veracruz. Otros proyectos, como el Tren 
México-Querétaro, el Tren Querétaro-Irapuato, o el Tren AIFA-Pachuca, también contribuirán al 
crecimiento del sector. Tanto desde un punto de vista económico como de creación de empleo. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Roberto Fierro se reúne con la CMIC para mejorar procesos de licitación en Chihuahua 
(2025-05-29, Redacción, Digital Plural (Sitio), ) 
El fiscal general de Chihuahua, Roberto Fierro, se reunió con representantes de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) para discutir estrategias que fortalezcan 
los procesos de licitación en el estado. La CMIC, encabezada por su presidente en Chihuahua, 
Julio César Mercado, aplaudió la disposición de las autoridades para escuchar sus inquietudes. 
Mercado destacó que esta colaboración puede sentar un precedente para otros estados, 
promoviendo un modelo de trabajo conjunto entre el sector público y privado. 
La Opción CHIH (sitio),El Puntero CHIH (sitio), 
 

Preocupa a CMIC recrudecimiento de la violencia 
(2025-05-29, Redacción, La Unión de Morelos MOR (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) externó su preocupación ante 
el recrudecimiento de la violencia en la entidad, quizá por las elecciones del Poder Judicial. Los 
empresarios señalaron que dicha situación de inseguridad genera retraso en la programación de 
proyectos. El Presidente de la CMIC, Armando Núñez Iragorri, dijo que han visto mejoría y 
resultados en materia de seguridad, pero a veces resurgen brotes de violencia. 
 

Invertirán municipios 2 mil 700 mdp en obra pública 
(2025-05-29, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Los alcaldes de los municipios de Guadalupe, Apodaca y San Nicolás, así como los secretarios 
de obras públicas de Santiago y Juárez detallaron a los afiliados de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) inversiones en obra pública superiores a los 2 mil 700 
millones de pesos. "Nuevo León ha crecido rápido, especialmente en su zona metropolitana. 
Necesitamos más vivienda, mejores servicios, y espacios urbanos pensados para las personas. 
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Y todo eso, sin dejar de lado un tema fundamental: la sustentabilidad", declaró Rodrigo Garza, 
Presidente de CMIC. 
 

Climas del IMSS operarán al 80% tras mantenimiento; continúan trabajos para 100% 
(2025-05-30, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), ) 
Desde este viernes, el sistema de aire acondicionado de la Clínica 7 del IMSS en Monclova opera 
al 80% de su capacidad, luego de los trabajos de mantenimiento recientes. Las reparaciones 
continúan para garantizar su funcionamiento completo. Humberto Prado Montemayor, Presidente 
de la CMIC Monclova y consejero del IMSS, destacó el interés de las autoridades del Seguro 
Social para resolver el problema que afectó las instalaciones durante semanas. El mantenimiento 
fue necesario para enfriar adecuadamente el área médica. El personal indicó que el 20% restante 
del sistema está pendiente debido a una fuga que aún no se localiza, lo que dificulta completar 
la reparación. 
 

Podrían donar terrenos en Sinaloa para vivienda si hay incentivos fiscales 
(2025-05-29, Redacción, Sinaloa Quadratin SIN (sitio), ) 
Para la presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Kenia 
Yudith Castro Castro, si se ofrecen incentivos fiscales a los empresarios inmobiliarios, estos 
pudieran aceptar donar terrenos para la construcción de viviendas que promueve el Infonavit. La 
líder de los constructores organizados subrayó que esta iniciativa no solo beneficiaría a sectores 
vulnerables al facilitar el acceso a vivienda, sino que también impulsaría significativamente a la 
industria de la construcción Por ello, señaló, si se ofrece un esquema de incentivos fiscales que 
le sea atractivo al empresario inmobiliario, éste seguramente no dudaría en donar los terrenos y 
sumarse a la propuesta del gobernador Rubén Rocha Moya, que busca la donación de terrenos 
para la construcción de Viviendas del Bienestar. 
 

Urge ley que obligue a municipios a invertir en obra pública: Héctor García 
(2025-05-29, Redacción, El Portal de Monterrey NL (sitio), ) 
El alcalde de Guadalupe, Héctor García instó a la industria de la construcción a trabajar en una 
iniciativa de ley que comprometa a los gobiernos locales a invertir un mínimo de sus presupuestos 
en obra pública. Durante su participación en Diálogos para la Inversión en Infraestructura Pública, 
organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Héctor García señaló 
que en su administración busca invertir en obras que mejoren la movilidad de los ciudadanos, 
tanto en la rehabilitación de calles y avenidas, así como la construcción de adecuaciones viales. 
"Creo que la Cámara puede ser pieza fundamental en presentar una iniciativa de ley en donde 
se obligue a la autoridad a tener una inversión mínima, en seguridad, en obra pública, en 
arborización para el cuidado del medio ambiente y en la remodelación de las plazas públicas que 
es donde la gente sale a descansar con sus familias", explicó el alcalde de Guadalupe. 
Punto Noticias NL (sitio),El Regio NL (sitio),MexNewz Digital (Sitio), 
 

Fortalece la UAT calidad de la enseñanza en Ingeniería 
(2025-05-29, Redacción, Expreso on line TAMPS (sitio), ) 
El rector de la Universidad Autónoma de Tamaulipas (UAT), Dámaso Anaya Alvarado, presidió 
la Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo de Vinculación y Grupos de Interés de la Facultad de 
Ingeniería Tampico, en cuyo marco se consolidaron alianzas estratégicas que fortalecen la 
calidad de la enseñanza de la máxima casa de estudios del estado. El evento contó con la 
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presencia del director de la Facultad de Ingeniería Tampico, Roberto Pichardo Ramírez; del 
director general del Consejo de Acreditación de la Enseñanza de la Ingeniería (CACEI), José 
Humberto Loria Arcila; así como de representantes de organismos empresariales y sociales del 
sur de Tamaulipas que integran el consejo consultivo, y representantes académicos de los grupos 
de interés. Se contó con la presencia de la secretaria académica de la UAT, Rosa Issel Acosta 
González y de los integrantes del Consejo Consultivo, entre otros, el presidente de este órgano 
colegiado, José Chong Hernández; directivos de organismos como la CMIC Delegación 
Tamaulipas, Pablo Eduardo Haro Panduro y Jesús del Carmen Abud Saldívar; del Consejo para 
el Desarrollo Económico y la Competitividad del Estado, Felipe Pearl Zorrilla, del Colegio de 
Ingenieros Civiles, Darío Alfonso Brambila Mendoza; el diputado Adrián Cruz Martínez; del 
CIEST, Lorena Rivera Ortiz, y del sector petrolero, Luis Arturo Amador Ortega, entre otros 
representantes y líderes de opinión de los sectores público, privado, social y académico del sur 
de Tamaulipas. 
El Planeta TAMPS (Sitio),Ultimas Noticias TAMPS (sitio),Notigape TAMPS (sitio),7 Días Tamaulipas TAMPS (sitio),Canal 20 
TV TAMP (sitio),Líder Web TAM (Sitio), 
 

La madre de todas las exposiciones en Monterrey: Expo Proveedores del Transporte y 
Logística 2025 
(2025-05-29, Redacción, Empresas Monterrey NL (Sitio), ) 
Expo Constructo 2025 fue un gran fiasco, con una logística desastrosa durante la inauguración 
de ese evento realizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Delegación Nuevo León. El desorden en la gris inauguración de Constructo 2025 fue evidente, 
prácticamente se concretaron a cortar el listón y no se presentó en ese momento palabras de 
bienvenida por parte de los organizadores, ni del Presidente de la CMIC Nuevo León, Rodrigo 
Garza o de alguna autoridad. En medio del desbarajuste, el moderador la llevó con la confusión 
generada por la pésima logística y los cambios de último momento para presentar al 
representante del Gobierno de Nuevo León en el corte del listón. 
 

Reformas a Ley de Obra Pública fortalece transparencia y participación ciudadana 
(2025-05-29, Redacción, Siete Chiapas CHIS (Sitio), ) 
El pleno de la Sexagésima Novena Legislatura aprobó el dictamen de la Comisión de Desarrollo 
Urbano y Obras Públicas relativo a la iniciativa de decreto por el que se reforman diversas 
disposiciones de la Ley de Obra Pública del estado de Chiapas. Cabe destacar que previo a la 
sesión, el diputado Luis Ignacio Avendaño Bermúdez dio la bienvenida a las y los integrantes del 
Colegio Siglo XXI; a Dictaminadores de Riesgo; Colegio de Arquitectos; Colegio de Topógrafos; 
Colegio de Ingenieros Civiles de Chiapas; Colegio de Ingenieros Civiles de Tapachula; a la 
Asociación Mexicana de Ingeniería Vía Terrestre; a la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción; Integración Deportiva, que son Campeones Internacionales de la Copa Santos 
2025. 
 

Samuel García asegura que Nuevo León es el estado con más obra pública 
(2025-05-29, Vianca Treviño, Posta CDMX (Sitio), ) 
En el marco del arranque de la Expo Constructo 2025, el Gobernador de Nuevo León, se dijo 
orgulloso de la histórica inversión que están logrando en el estado. "En estos primeros 3 años de 
gobierno ya tenemos mucho más clara la proyección que va a tener el Estado en obra pública, 
estamos haciendo lo que no se hizo en 40 años. El sexenio pasado, para que se den una idea, 
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en 6 años de gobierno su obra pública fue de 11 mil millones de pesos; este sexenio estimamos 
de obra pública 105 mil millones de pesos", reveló García Sepúlveda. Ante representantes de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Nuevo León y CONCAMIN, el 
mandatario estatal enfatizó que Nuevo León es un aliado de la construcción y se están realizando 
más inversiones en obra pública de lo que se hizo en los últimos 40 años. 
Los Tubos NL (sitio),Reportacero (Sitio),Canal 150 El Financiero Bloomberg, 
 

Se reúnen Constructores con el secretario de Función Pública del Estado 
(2025-05-29, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez encabezó un encuentro con el Secretario de la Función Pública del Estado 
de Chihuahua, Roberto Javier Fierro Duarte. El evento se lleva a cabo en la casa de los 
constructores ubicada en la avenida Universidad, este es uno de los encuentros informativos 
entre empresarios constructores y funcionarios estatales. 
 

Realizan 123 auditorías para supervisar uso de recursos en el estado 
(2025-05-29, Redacción, La Opción CHIH (sitio), ) 
Durante una reunión en la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), el 
secretario de la Función Pública, Roberto Fierro, informó que hasta la fecha se han realizado 123 
auditorías enfocadas en el cumplimiento financiero, la operatividad y los programas de inversión 
del estado. Destacó que estas auditorías se han llevado a cabo en coordinación con la Auditoría 
Superior de la Federación y otras instancias, como la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, 
subrayando la importancia del trabajo conjunto para asegurar la correcta utilización de los 
recursos públicos. 
 

Plan Carretero Jalisco 2025-2030: ¿Qué propone y cómo impactará a la infraestructura 
del estado? 
(2025-05-29, Daniel Villanueva , Líder Empresarial AGS (sitio), ) 
El Plan Carretero Jalisco 2025-2030 representa una apuesta significativa en materia de 
infraestructura vial para mejorar la conectividad en todo el estado. Con una inversión de más de 
24 mil millones de pesos, esta estrategia busca fortalecer la red estatal de carreteras para 
impulsar el desarrollo económico regional y facilitar el traslado seguro y eficiente de personas y 
mercancías. Esta iniciativa tiene impacto directo en los 125 municipios que conforman Jalisco, 
un estado con un papel clave en la economía nacional. La Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) reportó en 2023 que, de los cerca de 2,196 kilómetros de 
carreteras federales en Jalisco, sólo el 36% estaba en buenas condiciones, mientras que el 38% 
estaba en estado regular y el 26% restante en mal estado. Por su parte, la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC) en Jalisco estimaba que hasta un 80% de las carreteras 
federales presentan condiciones deficientes, situación que impacta directamente la 
competitividad regional. 
 

Reformas a Ley de Obra Pública fortalece transparencia y participación ciudadana 
(2025-05-29, Redacción, Oye Chiapas CHIS (sitio), ) 
El pleno de la Sexagésima Novena Legislatura aprobó el dictamen de la Comisión de Desarrollo 
Urbano y Obras Públicas relativo a la iniciativa de decreto por el que se reforman diversas 
disposiciones de la Ley de Obra Pública del estado de Chiapas. Cabe destacar que previo a la 
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sesión, el diputado Luis Ignacio Avendaño Bermudez dio la bienvenida a las y los integrantes del 
Colegio Siglo XXI; a Dictaminadores de Riesgo; Colegio de Arquitectos; Colegio de Topógrafos; 
Colegio de Ingenieros Civiles de Chiapas; Colegio de Ingenieros Civiles de Tapachula; a la 
Asociación Mexicana de Ingeniería Vía Terrestre; a la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción; Integración Deportiva, que son Campeones Internacionales de la Copa Santos 
2025. 
 

Piden constructores transparencia en obras públicas 
(2025-05-29, Redacción, Voz en Red (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Chihuahua, 
Julio César Mercado, pidió al secretario de la Función Pública del Estado, Roberto Javier Fierro 
Duarte, fortalecer en base a diálogo los procesos de licitación y la transparencia en las obras 
públicas. Externó la importancia de mantener procesos claros y vigilados en las licitaciones de 
los proyectos, con el objetivo de fomentar la confianza y la participación del sector privado. 
 

Fallas estructurales en puentes del Tren Maya; ahora en Bacalar 
(2025-05-29, Redacción, Quadratín QROO (sitio), ) 
La delegación en Quintana Roo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) advirtió sobre fallas estructurales en los puentes que el Ejército construyó por el Tren 
Maya en el municipio de Othón Pompeyo Blanco. Ulises Morales Estrada, Presidente de la CMIC 
Quintana Roo, alertó que los puentes vehiculares del Tren Maya en el municipio othonense 
presentan fallas estructurales; ahora es el que une a la comunidad de Miguel Hidalgo con la 
carretera federal Bacalar-Cafetal. 
 

Reconoce Silva Romo el esfuerzo y la dedicación del sector empresarial en la Cuenca del 
Papaloapan 
(2025-05-29, Redacción, Rosy Ramales (Sitio), ) 
Al acompañar la toma de protesta del Consejo Directivo 2025-2026 de la Cámara de Comercio, 
Servicios y Turismo (Canaco-Servytur) de Tuxtepec; el senador por Oaxaca, Luis Alfonso Silva 
Romo, reconoció el esfuerzo y la dedicación del sector empresarial, que juega un papel 
fundamental en el desarrollo económico de esa región. Al presentar a las y los integrantes del 
Consejo Consultivo a cargo de la presidenta Dolores Montero Valdés, el legislador destacó la 
visión de fortalecimiento para el comercio, los servicios y el turismo en la Cuenca del Papaloapan 
de dicha institución. Como representante del Congreso del Estado, Luis Alfonso Silva Romo, 
diputado por Morena, asistió a la toma de protesta del comité directivo 2023-2024 de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Oaxaca. Por invitación del 
presidente de esta institución, Misael Elorza Aguilar, Luis Alfonso Silva Romo... 
 

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Nuevo León buscará reformar 
la ley para aumentar las participaciones municipales en obra pública. 
(2025-05-29, Gregorio Martínez, Televisa Monterrey, ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Nuevo León propone una reforma 
legislativa para incrementar las participaciones municipales destinadas a la obra pública. Durante 
la Expoconstructor, presidentes municipales expresaron la necesidad de mayor apoyo estatal, 
señalando que actualmente financian obras con recursos propios. Se destaca la importancia de 
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destinar parte del presupuesto a la inversión en infraestructura, evitando cambios de dirección 
con cada administración. 
 

Instalan comité de construcción de obras 
(2025-05-30, Redacción, EDO.MEX Milenio Edo. México, . 20) 
Con el propósito de garantizar que las obras públicas y privadas del Estado de México cumplan 
con condiciones de seguridad, habitabilidad, calidad, higiene, funcionalidad, sustentabilidad e 
integración al contexto e imagen urbana, la Secretaría de Desarrollo Urbano e Infraestructura 
(Sedui) instaló el Comité Consultivo Estatal de Normalización Técnica de la Construcción. El 
Comité Consultivo cuenta con la participación de José Manuel Trigos López, presidente del 
Colegio de Arquitectos del Estado de México; Sandra Miranda Navarro, presidenta del Colegio 
de Ingenieros Civiles del Estado de México, y Arnulfo Martínez Sánchez, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación Estado de México, explicó al respecto 
el titular de la Sedui. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Reunión urgente en Palacio Nacional. 
(2025-05-30, Agencias, Presente Diario del Sureste TAB (sitio), ) 
El empresario Carlos Slim acudió este jueves a Palacio Nacional en medio de estrictas medidas 
de seguridad para reunirse con la presidenta Claudia Sheinbaum. Acompañado por su hijo Carlos 
Slim Domit y escoltas, el magnate evitó el campamento de la CNTE instalado en el Zócalo, 
ingresando por calles alternas como Correo Mayor, en una muestra de la importancia y discreción 
del encuentro. La reunión, agendada para las 15:30 horas, se dio apenas un día después de que 
el Banco de México ajustara su previsión de crecimiento económico a apenas 0.1% para este 
año, generando preocupación en diversos sectores. Es la segunda ocasión en seis meses que 
Slim visita la sede del Ejecutivo federal, consolidando su papel como figura clave en momentos 
de alta tensión económica. Según fuentes oficiales, el objetivo del encuentro fue trazar 
estrategias para una "reactivación acelerada de inversiones estratégicas", con énfasis en 
sectores como infraestructura, telecomunicaciones y energías limpias. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Estiman en 15 mil mdp las pérdidas de IP por bloqueos 
(2025-05-30, Leticia Hernández, El Financiero, . 1, 4) 
El sector privado contabiliza pérdidas económicas por arriba de 15 mil millones de pesos a nivel 
nacional, por las dos semanas de movilizaciones del magisterio agremiado en la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). Tan solo las pérdidas en la CDMX tienen a 
empresarios, en su mayoría micro, pequeños y medianos, en el límite de su viabilidad operativa, 
alertaron organismos empresariales. La Concanaco Servytur advirtió que este tipo de acciones 
sienta un precedente nocivo que afecta la confianza y la paz social. 
 

La Mayiza usa equipo que detecta, engaña y anula drones militares 
(2025-05-30, Xavier Jiménez, Milenio Diario, . 1, 4) 
Aprovechando un vacío legal, la facción de La Mayiza, del cártel de Sinaloa, se ha equipado con 
tecnología de nivel gubernamental para inhibición de drones, aseguraron autoridades de 
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seguridad. Imágenes en redes sociales muestran a un integrante de ese grupo criminal equipado 
con al menos tres dispositivos de la marca Skyfend. Autoridades a escala federal y estatal 
indicaron que se trata del equipo más especializado al que civiles pueden tener acceso, con 
tecnología empleada en operaciones de guerra electrónica y contramedidas antidrones. 
 

México, en la puerta de una contracción 
(2025-05-30, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1, 12) 
La economía mexicana enfrentará una contracción en 2025 si se materializan los riesgos 
derivados de la política comercial de Estados Unidos, advirtió la Junta de Gobierno del Banco de 
México (Banxico). Al dar a conocer la minuta de su última decisión de política monetaria, los 
miembros del banco central coincidieron en que el balance de riesgos para la actividad económica 
sigue sesgado a la baja, y alertaron sobre el impacto que podría tener una mayor incertidumbre 
en torno a los aranceles que ha impuesto la administración de Donald Trump. 
 

Suman voces a favor del voto 
(2025-05-30, Fernanda García, El Heraldo de México, . 1, 10) 
Desde el INE, el Tribunal Electoral y Presidencia de la República impulsan la participación 
ciudadana. En ese sentido, la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), 
Guadalupe Taddei Zavala, sostuvo que cualquier acto que induzca o llame a no votar, es un delito 
electoral. 
 

Impulsará el gobierno la producción de medicinas 
(2025-05-30, Arturo Sánchez Jiménez, La Jornada, . 1, 3) 
El gobierno federal anunció ayer un decreto para incentivar la inversión en la industria 
farmacéutica, priorizando la adquisición de medicamentos a empresas con plantas en territorio 
nacional. Acompañada por funcionarios del sector salud en Palacio Nacional, la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo explicó en su rueda de prensa diaria que se aprovechará la capacidad 
de compra del gobierno -más de 300 mil millones de pesos cada dos años- para fomentar la 
producción local y reducir la dependencia de importaciones. 
 

Narco refuerza división de explosivos con coheteros 
(2025-05-30, Manuel Espino, El Universal, . 1, 4) 
Los cárteles Jalisco Nueva Generación y Los Viagras en Michoacán reclutan a coheteros o 
artesanos expertos en pirotecnia para fabricar con la pólvora los explosivos que utilizan en minas 
y drones para sus ataques contra grupos rivales y fuerzas de seguridad. Las autoridades 
federales identifican a la Tierra Caliente de Michoacán como la región más afectada por la 
colocación de minas artesanales o artefactos explosivos improvisados (AEI) y el lanzamiento de 
drones con explosivos, que han provocado la muerte de militares y civiles en diferentes 
comunidades. 
 

Tribunal restablece temporalmente el cobro de aranceles de Trump en EU 
(2025-05-30, Roberto Morales, El Economista, . 1, 4 5) 
Un tribunal de apelaciones de EE.UU. restableció temporalmente los aranceles recíprocos de 
Trump y los aranceles relacionados con la "emergencia por fentanilo", mientras considera la 
impugnación del gobierno a la decisión de un tribunal inferior de quitarlos. La suspensión se 
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extenderá previsiblemente al menos a mediados de junio, hasta que el tribunal se pronuncie sobre 
la moción del gobierno. 
 

Activa Morena acarreo con 'cerebro' digital 
(2025-05-30, Eduardo Cedillo, Reforma, . 1) 
Una plataforma electrónica con información detallada de ciudadanos es la base de Morena para 
preparar la movilización de electores que votarán en la elección judicial con un acordeón 
preestablecido. REFORMA tuvo acceso al sistema en línea llamado registros.territorios.mx, que 
contiene hasta el más reciente corte, 83 mil 690 "amigos", es decir, personas que reclutadas por 
movilizadores morenistas acudirían las casillas este domingo de junio. 
 

CNTE exige, pero no da buenos resultados 
(2025-05-30, Arturo Rivera, 24 Horas, . 1, 3) 
Los estados con presencia de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
concentran el mayor rezago educativo y analfabetismo en México, mientras los profesores 
disidentes exigen acceder a un mejor sistema de pensiones y un aumento a su salario del 100%. 
Chiapas, Oaxaca y Guerrero, entidades que son consideradas bastiones del magisterio disidente, 
son las que registran los niveles más altos de analfabetismo (población que no sabe leer ni 
escribir) y rezago educativo, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi) y el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 
(Coneval). 
 

De frente a elección inédita 
(2025-05-30, Carlos Montesinos, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
La jornada electoral del próximo domingo marcará un punto de referencia en la vida política del 
país, debido a que se trata de la primera vez que los ciudadanos eligen a los integrantes del 
Poder Judicial. Con 881 cargos federales en juego, comenzando por la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN) y el nuevo Tribunal de Disciplina Judicial, las proyecciones no muestran un 
gran interés de los votantes. 
 

Acordeón, vergüenza para democracia: INE 
(2025-05-30, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1, 4) 
Consejeros del INE calificaron de "vergüenza para la democracia" a quienes producen y difunden 
los acordeones que buscan coaccionar el voto ciudadano el próximo domingo. Por unanimidad. 
el Consejo General del INE aprobó suspender la entrega de estas guías o listas impresas, pues 
son propaganda prohibida e ilícita en el periodo de veda de la elección judicial. 
 

Pérdidas por paro en aduana de Manzanillo rebasan los 150 millones de dólares: Index 
(2025-05-30, Patricia Romo, El Economista, . 36) 
Debido a que la normalización en el puerto de Manzanillo se ha ido retrasando luego del bloqueo 
que por tres días mantuvieron trabajadores de la aduana a partir del pasado 12 de mayo, las 
pérdidas económicas ya rebasaron los 150 millones de dólares que inicialmente estimó la 
Asociación de Industrias Maquiladoras y Manufactureras de Exportación (Index) Occidente. El 
presidente de Index Occidente afirmó que empresas del sector han tenido que recurrir al envío 
de mercancías por vía aérea lo que, dijo, "es muy costoso" y no todas las empresas tienen 
capacidad de hacerlo. 
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Frentes Políticos 
(2025-05-30, Frentes Políticos, Excélsior, . 15) 
Ayer, Palacio Nacional reunió a su gabinete de seguridad para garantizar condiciones óptimas 
durante la elección judicial y los comicios locales en Veracruz y Durango. Arturo Zaldívar, hoy 
coordinador presidencial, encabezó junto a Arturo Medina y Rocío Bárcenas una mesa donde la 
seguridad fue el eje. También participaron mandos de la Marina y funcionarios de Gobernación. 
El mensaje es que se protegerá el proceso, no por desconfianza, sino por responsabilidad. 
México merece elecciones en paz, sin sombra de violencia ni interferencia. La seguridad no debe 
ser excepción, sino garantía democrática. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Nueva ley para eliminar trámites compromete transparencia: Coparmex y México Evalúa 
(2025-05-29, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República (Coparmex) y México Evalúa, advirtieron que de no 
analizar la propuesta de Ley nacional para eliminar trámites burocráticos, se podría comprometer 
la transparencia, calidad regulatoria y la seguridad jurídica, tanto de sus ciudadanos como de 
empresas. A través de un comunicado se mencionó que ambas organizaciones reconocen el 
esfuerzo del gobierno por simplificar trámites aunque es necesario rediseñar primero los trámites 
existentes, ya que "la digitalización podría perpetuar procesos ineficientes o incluso 
perjudiciales". 
 

Impulsan sello 'Hecho en México' en alianza con Economía y Concamin 
(2025-05-29, Redacción, Mundo Ejecutivo (Sitio), ) 
La Secretaría de Economía, junto a la alianza estratégica con la Confederación de Cámaras 
Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin) buscan fortalecer el uso del sello 
"Hecho en México", esta iniciativa se alinea con el objetivo de impulsar el Plan México. A través 
de una colaboración conjunta, Andrea Genoveva Solano Rendón, titular de la unidad de 
normatividad, competitividad y competencia; y Alejandro Malagón Barragán, presidente de la 
Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin). 
 

Este domingo Coparmex desplegará 215 observadores para la elección del Poder 
Judicial 
(2025-05-29, María Ines Camacho Romero, 88.9 Noticias (Sitio), ) 
El próximo primero de junio, más de 800 cargos judiciales estarán en juego en un proceso sin 
precedentes que definirá el rumbo del Poder Judicial en México. Esta elección es histórica por su 
magnitud y los riesgos que implica, afirmó el presidente de la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex) Juan José Sierra. Quien advirtió que esta elección judicial no 
cumple con los requisitos de una verdadera reforma. No garantiza independencia, ni 
profesionalización, ni certeza. Por el contrario, abre la puerta a la captura del Poder Judicial y 
genera incertidumbre económica y jurídica para todo el país. 
 

Secretaría de Economía y Concamin impulsarán sector industrial mexicano 
(2025-05-29, Edwin Guevara Barrios, Industry&Energy Magazine (Sitio), ) 
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La Secretaría de Economía, encabezada por Marcelo Ebrard, a través de la Unidad de 
Normatividad, Competitividad y Competencia, liderada por Andrea Genoveva Solano Rendón 
firmó un acuerdo de alianza estratégica con la Confederación de Cámaras Industriales de los 
Estados Unidos Mexicanos (Concamin), con el objetivo de impulsar el Plan México y el "Acuerdo 
por el que se dan a conocer las marcas de certificación Hecho en México y Made in Mexico y se 
expiden sus reglas de uso", publicado en el DOF el 17 de febrero de 2025. 
 

Rafael Marín Mollinedo se reúne con líderes de la COPARMEX, fortalece el diálogo para 
tener aduanas modernas 
(2025-05-29, Redacción, Poder y Crítica (sitio), ) 
El titular de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), Rafael Marín Mollinedo, reafirmó 
ante empresarios del país que la legalidad, la facilitación comercial y el combate al contrabando 
son pilares de una aduana moderna al servicio del desarrollo nacional. 
 

Arrancan ofertas de la "La Gran Escapada: El Buen Fin del Turismo" 
(2025-05-30, Redacción, Red Financiera EDO.MEX (Sitio), ) 
La Secretaría de Turismo (Sectur), la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) y la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), 
anunciaron el inicio de La Gran Escapada: El Buen Fin del Turismo, que se llevará a cabo del 30 
de mayo al 1 de junio. A través de la página web lagranescapada.com.mx , la aplicación móvil y 
en los establecimientos participantes las y los turistas podrán adquirir descuentos en paquetes 
turísticos integrados, facilidades de pago, tarifas preferenciales en autobuses, aviones, barcos y 
trenes, entre ellos El Tren Maya y sus hoteles. 
 

Arrancan ofertas de la "La Gran Escapada: El Buen Fin del Turismo" 
(2025-05-30, Redacción, MEX Diario Imagen, . 5) 
La Secretaría de Turismo (Sectur), la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) y la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), 
anunciaron el inicio de La Gran Escapada: El Buen Fin del Turismo, que se llevará a cabo del 30 
de mayo al 1 de junio. A través de la página web lagranescapada.com.mx, la aplicación móvil y 
en los establecimientos participantes las y los turistas podrán adquirir descuentos en paquetes 
turísticos integrados, facilidades de pago, tarifas preferentes en autobuses, aviones, barcos y 
trenes, entre ellos El Tren Maya y sus hoteles. 
 

Rafael Marín Mollinedo y la ANAM solicitan evolución de la Ley Aduanera 
(2025-05-30, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México (sitio), ) 
Rafael Marín Mollinedo, director general de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), 
reconoció que, además de garantizar la recaudación con justicia y combatir las prácticas ilícitas, 
"la ley aduanera debe evolucionar". Al inaugurar, el "Foro nacional de consulta sobre la Reforma 
a la Ley Aduanera", organizado por la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), el dirigente afirmó que "el combate a la corrupción es 
irrenunciable", en tanto que: "Hay temas que requieren ajustes en comercio electrónico, servicios 
digitales, inteligencia artificial y otros frentes emergentes". 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
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En Petit Comité // Confusión, desconocimiento manipulación, decepción y alerta 
(2025-05-30, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 33) 
Este 1 de junio, México se enfrenta a una elección sin precedentes: más de 2 mil 600 cargos 
judiciales, desde jueces de distrito hasta ministros de la Suprema Corte, serán elegidos por voto 
popular. Se trata de un ejercicio inédito no sólo en la historia de nuestro país, sino en todo el 
mundo, pues ninguna otra nación se ha atrevido a cambiar de manera tan radical y de un tirón 
todo el sistema judicial. La reforma judicial de 2024, promovida por el expresidente Andrés 
Manuel López Obrador y respaldada por la actual presidenta Claudia Sheinbaum, busca 
democratizar el Poder Judicial. 
 

Ricos y Poderosos // Medicamentos: compras, anzuelo de relocalización 
(2025-05-30, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23) 
El gobierno de México lanza un anzuelo en el mercado farmacéutico internacional para atraer 
inversiones, investigación y producción de medicamentos en el país. A través de un modelo 
propio, intentará colocar al país como un centro de desarrollo de la industria farmacéutica y tratará 
de ubicar a las empresas extranjeras en los Polos de Desarrollo Económico para el Bienestar y 
que se alíen con la empresa pública Birmex. 
 

Coordenadas // La deserción de Musk: lo que significa 
(2025-05-30, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Estados Unidos ha consolidado su liderazgo como principal potencia económica mundial gracias 
a su capacidad para transformar avances científicos en innovaciones tecnológicas que han 
revolucionado la vida cotidiana. No es casual que el mismo Elon Musk, símbolo de la innovación 
contemporánea, anunciara esta semana su decepción y abandono del gobierno estadounidense. 
Pareciera que toman el control ideólogos al estilo de Peter Navarro o Stephen Miller, quienes 
fueron críticos acérrimos de Musk. Y no es que el empresario haya hecho todo bien, pero 
representaba la visión innovadora que muchos pensaban que pudiera traer consigo el gobierno 
de Trump. 
 

Análisis Superior // BBVA no se confía 
(2025-05-30, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Quizá a los de BBVA México se les aplica perfectamente la frase de Vince Lombardi: perder 
significa que debes trabajar para ganar; ganar significa que tienes que trabajar dos veces más 
fuerte para no perder. A pesar de que tienen un largo periodo como el banco más grande, dentro 
de los más de 50 miembros que tiene la ABM, presidida por Emilio Romano, anunciaron una 
fuerte inversión que, de acuerdo con el vicepresidente y director del banco, Eduardo Osuna, 
deberá mejorar aún más sus capacidades de competencia. El estancamiento de la economía no 
es un tema que les preocupe, puesto que están convencidos de que la economía recuperará el 
crecimiento y quieren estar preparados para aprovecharla. 
 

Veranda // ONU Turismo, la hora de la verdad 
(2025-05-30, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4) 
Ayer, en Segovia, España, día previo a las elecciones por la Secretaría General de ONU Turismo, 
el ambiente era más parecido al día previo a una batalla que un paseo gastronómico, con 
cochinillo incluido, como se acostumbra en esa ciudad cercana a Madrid. Gloria Guevara cabildeó 
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con argumentos y experiencia todo el día, pero su contendiente, la emiratí Shaikha Al Nowais, lo 
hizo con la cartera árabe abierta. 
 

Duda Razonable // Aranceles: más caos 
(2025-05-30, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Un panel de jueces de la Corte de Comercio Internacional de Estados Unidos decidió el miércoles 
echar para abajo buena parte de los aranceles anunciados por el presidente de aquel país, 
Donald Trump, el 2 de abril pasado en aquello que llamó Día de la Liberación. Los jueces 
determinaron que la ley no le otorgaba al presidente "autoridad ilimitada" para gravar las 
importaciones de casi todos los países del mundo. El fallo es un revés significativo para Trump, 
que lo debilita en las negociaciones que actualmente sostiene con varias naciones para buscar 
acuerdos que beneficien a EU, pero también lo llevará a encontrar nuevas maneras de hacerlo: 
mismo y lo único que veremos en las próximas semanas, más caos. 
 

Día con Día // Elección judicial: el sainete el botín 
(2025-05-30, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Bajo cualquier criterio democrático que se use, la elección judicial de este domingo es un 
desastre, un atentado contra la división de poderes y contra la democracia misma. Medida con 
criterios de eficacia política cruda, el diagnóstico es distinto. No estamos frente a un desastre que 
pasará con la fecha, o frente a una farsa que pasará con la risa, sino frente a una cuidadosa 
manipulación que se quedará inscrita en la historia por mucho tiempo. 
 

Activo Empresarial // Instalar plantas de medicinas en México y la zanahoria es venderle 
al gobierno  
(2025-05-30, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
La administración de la presidenta Sheinbaum comprendió el valor de las compras consolidadas 
de medicamentos. Cada dos años, el gobierno gasta 300 mil millones de pesos en comprar 
medicamentos. Y ahora, con David Kershenobich como secretario de Salud, y el activo Eduardo 
Clark como subsecretario de Integración y Desarrollo del Sector Salud, quieren aprovechar al 
máximo ese monto. Hacen bien. 
 

La Gran Depresión // La destrucción judicial, ¿un sueño de Trump? 
(2025-05-30, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13) 
El Poder Judicial de Estados Unidos usó sus atribuciones e independencia para decirle a Donald 
Trump que su decisión de aplicar aranceles a SUS socios comerciales extralimitaba sus 
atribuciones. Esa buena noticia de parte de la Corte de Comercio Internacional se topa con el 
hecho de que La Casa Blanca tiene a su alcance ministros de la Corte Suprema que son 
conservadores, pero no por ello dejan de ser independientes. Habrá que ver. 
 

En Privado // ¿Usted va a votar el domingo? 
(2025-05-30, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Pasado mañana, cuando la presidenta Claudia Sheinbaum inicie su noveno mes de gobierno y 
esté a un año, el lunes, de haber ganado las elecciones del pasado 2 de junio, se llevará a cabo 
un proceso inédito mediante el cual se elegirá a la mitad de los integrantes del Poder Judicial, 
que incluye la alineación de la Corte. Esto parte de la mentira de López Obrador, al recibir, le 
insisto, su constancia de mayoría como presidente electo de México el 8 de agosto de 2018 en 
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el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, y que como no puedo de dejar de repetir, 
lo retomo: El Ejecutivo no será más el poder de los poderes ni buscará someter a otros poderes.  
 

Historias De NegoCEOs // Sheinbaum, los elegidos y el recuento de los daños 
(2025-05-30, Mario Maldonado, El Universal, . 9) 
En el proceso de finales de 2022, que culminó el primer lunes de 2023 con la elección de la nueva 
presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y del Consejo de la Judicatura 
Federal, el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador decidió no inmiscuirse 
directamente ni operar para que uno de sus cercanos quedara al frente del máximo tribunal. Eran 
tiempos convulsos, de enfrentamiento entre los ministros promovidos por otros gobiernos y 
aquellos propuestos por AMLO. 
 

La Quinta Transformación // ¿Se saldrá el preponderante con la suya otra vez?  
(2025-05-30, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
El operador telefónico Telcel, propiedad de América Móvil y Carlos Slim, está enredado en la 
aplicación de medidas asimétricas impuestas por el Instituto Federal de Telecomunicaciones 
(IFT) para reducir su poder de mercado, según un artículo de Darío Celis. Telcel solo ha cumplido 
parcialmente con las obligaciones, lo que ha llevado a América Móvil a impugnar la resolución 
del IFT en los tribunales. 
 

Jaque Mate // Elección de acordeón 
(2025-05-30, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
La elección está tan mal diseñada que no hay forma de sufragar sin acordeones, pero Morena y 
el gobierno gozan de una gran ventaja. En esta carrera de acordeones, empero, Morena y el 
gobierno gozan de una gran ventaja: nadie tiene tantos recursos como ellos, nadie tanta 
impunidad. 
 

Bitácora del Director // Es vital una judicatura autónoma y competente 
(2025-05-30, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
La noticia que se conoció el miércoles, con la decisión de la estadunidense Corte de Comercio 
Internacional (U.S. Court of International Trade, o CIT) de frenar los aranceles decretados por el 
gobierno de Donald Trump, ha resonado con un eco de alivio en los mercados globales y entre 
las naciones. Este fallo -que aún puede ser revisado, pues fue apelado por la Casa Blanca- no 
es sólo un revés para una política específica, sino un poderoso recordatorio de la importancia de 
los contrapesos en una democracia y de la autonomía judicial. 
 

Estrictamente Personal // La consumación del berrinche 
(2025-05-30, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40) 
Este domingo se consagrará en las urnas el berrinche de Andrés Manuel López Obrador. La 
venganza del expresidente contra la Suprema Corte de Justicia, en su mente perversa, estrecha 
y absolutista, acabará con la República que dos generaciones conocieron y nos regresará a la 
era del partido hegemónico y autoritario, una vez que se consuma en las urnas lo que desde 
septiembre ya era un hecho: un sistema de juzgadores electos por la voluntad popular, en un 
proceso ilegítimo desde un principio, al ser aprobada su reforma judicial por una mayoría 
calificada ficticia, cuyo camino espurio hacia la transformación negativa de México marcará el 
final de la transición democrática que nunca llegó a consolidarse. 
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Cuenta Corriente // Changuitos en Pemex: ¿producirá Dos Bocas?  
(2025-05-30, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Se supone que ayer debieron entrar en operación los trenes y la reformadora de naftas de la 
refinería de Dos Bocas, que tuvieron que ser reparados por los proveedores dado que 
presentaron errores de diseño. Si se cumplió lo programado, el sistema nacional de refinación 
debió subir la producción de gasolina y diésel en 240 mil barriles diarios, el triple del promedio 
que tuvo en el primer trimestre y con ello, si la producción es sostenible y no se presentan nuevos 
problemas de diseño, el director general de Pemex, Víctor Suárez, podrá avanzar en la 
estabilización de la caída de producción, la entrega para refino y los objetivos de refinación. 
 

TREN MAYA 
 

Medio millón de empleos menos 
(2025-05-30, Redacción, López Dóriga (Sitio), ) 
Los recursos se van en buena medida para pagar obras inservibles que dejó López Obrador 
inauguradas al vapor o sin terminar, como el Tren Maya, que genera sólo 134 millones de pesos 
y tiene que ser subsidiado con 12 mil millones. 
 

Mis razones 
(2025-05-29, Redacción, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), ) 
Siempre estuvo clara la animadversión personal del Presidente Andrés Manuel López Obrador 
contra el Poder Judicial que le procesó por los delitos que el propio AMLO cometió cuando era 
Jefe de Gobierno de la CDMX y sobre todo, la furia que le causaron las resoluciones de jueces y 
tribunales que reconocieron la ilegalidad, los excesos y las violaciones a derechos de las 
personas, cometidos por él mismo en su calidad de Presidente de la República y por los 
funcionarios de su Gobierno, incluyendo terribles e irreparables ILEGALIDADES de funestas 
consecuencias como el ecocidio del faraónico e inservible TREN MAYA, entre muchos otros. 
 

INDICADOR POLITICO: La verdadera 4T de Sheinbaum: populismo o modernización 
(2025-05-29, Carlos Ramírez, En Directo (Sitio), ) 
Desde el punto de vista teórico y propositivo, el Plan México representa la verdadera Cuarta 
Transformación en la industrialización mexicana, sobre todo porque la propuesta de desarrollo 
de López Obrador fue una especie de oso hormiguero o mezcla de diferentes animales: estatista, 
neoliberal, populista, caudillista, voluntarista y demás, planteando una engañosa modernización 
solo con proyectos que respondían a visiones personales del presidente de la República: el 
aeropuerto, el tren maya, dos bocas y la visión juarista-estadounidense del corredor transístmico. 
 

La reforma salarial no solo beneficia a maestros, también a trabajadores del sector salud, 
policías y militares. 
(2025-05-29, Javier Alatorre, 98.5 El Heraldo Radio, ) 
En un análisis reciente, se ha destacado que la reforma salarial no se limita a beneficiar a los 
maestros, sino que también incluye incrementos para trabajadores del sector salud, policías y 
militares. Se cuestiona la gestión de los recursos, mencionando que existen 10 billones de pesos 
disponibles, el doble del presupuesto durante la administración de Enrique Peña Nieto. Se critica 
la falta de transparencia en el uso de estos fondos, señalando subsidios a proyectos como el 
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Tren Maya y la refinería Dos Bocas. Además, se plantea la necesidad de rendir cuentas sobre 
los programas sociales y su uso electoral. Se menciona la solicitud a Estados Unidos para 
financiar un laboratorio contra el gusano barrenador, cuestionando la capacidad del gobierno 
mexicano para cubrir estos gastos. 
 

AIFA 
 

'Rambos' de EU ya entrenan con Ejército Mexicano: Realizan adiestramiento conjunto en 
Chihuahua 
(2025-05-29, Redacción, El Financiero (Sitio), ) 
El Senado también autorizó el ingreso al país de 176 militares procedentes de 19 países para 
que participen en el Ejercicio de Ayuda Humanitaria Multinacional 'Operación Péekámba', el cual 
tendrá lugar del 20 al 26 de julio. Dicho evento se llevará a cabo cerca de las instalaciones del 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), en el Campo Militar Estratégico Conjunto No. 
37-D "Gral. Div. P.A. Alfredo Lezama Álvarez", ubicado en Santa Lucía, Estado de México. 
 

Mexicana busca aseguradora para sus aviones Embraer 
(2025-05-30, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), ) 
La Secretaría de la Defensa (Defensa) lanzó esta semana la licitación pública para contratar el 
servicio de aseguramiento de los primeros cinco aviones de la fabricante Embraer que recibirá 
este año, los cuales serán utilizados por la Aerolínea del Estado Mexicano (Mexicana de 
Aviación). Una vez que la línea aérea los reciba, pasará por lo menos un mes para que se realicen 
las certificaciones correspondientes con el objetivo de iniciar sus operaciones comerciales del 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) con destino a Monterrey, Guadalajara, Palenque 
o Ciudad Victoria. 
 

Split Financiero // La huelga en Aeroméxico 
(2025-05-30, Julio Pilotzi, La Razón de México, . 20) 
Talma abre la cartera y confirma una inversión superior a 50 millones de dólares para 2025 para 
fortalecer su infraestructura y ampliar su capacidad operativa en Perú, Colombia, México y 
Ecuador. La estrategia forma parte de un plan de expansión regional enfocado en mejorar la 
eficiencia y cobertura de sus operaciones en mercados clave de América Latina. En México, se 
destinarán 9 millones de dólares a la construcción de un segundo almacén de carga de 4 mil 
metros cuadrados en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), con lo que la empresa 
duplicará su capacidad instalada en el país. 
 

Es 'una burla' añadir 1 slot a AICM, dicen 
(2025-05-30, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), ) 
Aumentar una operación de despegue o aterrizaje (slot) por hora al Aeropuerto Internacional de 
la Ciudad de México (AICM) es 'una burla' porque no abona a mejorar el tráfico, calificaron 
especialistas consultados. Consideró que se ha reducido su capacidad para beneficiar al 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) pese a que los viajeros tienen poco interés en él 
y para el Mundial quieren volar desde el AICM. 
 

Mexicana busca aseguradora para sus aviones Embraer 
(2025-05-30, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 25) 
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La Secretaría de la Defensa (Defensa) lanzó esta semana la licitación pública para contratar el 
servicio de aseguramiento de los primeros cinco aviones de la fabricante Embraer que recibirá 
este año, los cuales serán utilizados por la Aerolínea del Estado Mexicano (Mexicana de 
Aviación). Los primeros equipos (de una compra de 20) son del modelo 195-E2 con una 
configuración de 132 pasajeros y cuatro tripulantes. Una vez que la línea aérea los reciba, pasará 
por lo menos un mes para que se realicen las certificaciones correspondientes con el objetivo de 
iniciar sus operaciones comerciales del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) con 
destino a Monterrey, Guadalajara, Palenque o Ciudad Victoria. 
 

¿Cómo impacta el alza de operaciones en el AICM a aeropuertos y aerolíneas? 
(2025-05-30, Redacción, El CEO MX (sitio), ) 
El incremento en las operaciones del Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (AICM) 
tendrá un impacto poco significativo en la operación de las aerolíneas y de los grupos 
aeroportuarios del país, al menos en el corto plazo. Si bien se dijo que el ajuste permitiría reducir 
la saturación en las terminales, poco después el entonces presidente, Andrés Manuel López 
Obrador, admitió que también buscaban incrementar el uso del Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA). 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Pemex avanza en refinación, pero caen sus exportaciones 
(2025-05-29, Redacción, Global Energy (Sitio), ) 
La refinería de Dos Bocas alcanzó en abril su máximo nivel de producción desde su puesta en 
operación, registrando 41.9 mil barriles diarios de gasolinas, según cifras de Pemex. Este 
resultado supera a las plantas de Minatitlán, con 39.6 mbd, y Madero con 34.3 mbd, consolidando 
su papel en el Sistema Nacional de Refinación (SNR) con una participación del 12.2%. 
 

Veracruz: Nahle ya dice que si pierde en Boca del Río será por la alianza Adán Augusto-
Yunes 
(2025-05-29, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
Rocío Nahle se encamina a un domingo electoral en el que espera triunfos en los principales 
municipios de Veracruz con la excepción de Boca del Río, distrito históricamente panista y de 
fuerte influencia de la familia Yunes, recientemente incorporada a Morena. La estrategia de Adán 
Augusto tiene en su favor, debe decirse, cierto beneplácito de Palacio Nacional donde en los 
últimos meses ha crecido el malestar hacía Nahle, tanto por el agujero fiscal que representa la 
refinería de Dos Bocas cuyos trabajos ella coordinó, así como también por su campaña abierta 
contra su antecesor, que integra el gabinete actual. 
 

Pemex presume a Dos Bocas; supera a Minatitlán y Madero en producción de gasolinas 
(2025-05-30, Redacción, Momento Financiero (Sitio), ) 
De acuerdo con Pemex, la refinería Olmeca, conocida como Dos Bocas, ubicada en Paraíso, 
Tabasco, alcanzó en abril su mayor nivel de producción de gasolinas desde que se tiene registro, 
superando por primera vez a las refinerías de Minatitlán y Madero. Pemex informó que la refinería 
Dos Bocas produjo 41.9 mil barriles diarios de gasolinas durante abril, cifra que representó un 
aumento del 22.2% frente a los 34.3 mil barriles diarios de la refinería de Madero, en Tamaulipas, 
y un 9.5% más que los 39.6 mil barriles diarios registrados en la planta de Minatitlán, Veracruz. 
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Detallitos 
(2025-05-30, Juan Enrìquez Cabot, Reforma, . 8) 
Años de "austeridad republicana", desinversión, malversación y abrazos mal orientados han 
llevado la acumulación de muchos "detallitos". ... Hoy exportamos la mitad de los barriles de 
petróleo que exportábamos hace veinticinco años. Y, curiosamente, a dos años de inaugurada, 
la refinería de Dos Bocas solo logró producir 4,000 barriles diarios de gasolina Magna en marzo 
pasado (3% de la capacidad construida). En 2023 importamos 22% más barriles de gasolina que 
en 2021. 
Reforma.com (sitio), 
 

Cuenta Corriente // Changuitos en Pemex: ¿producirá Dos Bocas?  
(2025-05-30, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Se supone que ayer debieron entrar en operación los trenes y la reformadora de naftas de la 
refinería de Dos Bocas, que tuvieron que ser reparados por los proveedores dado que 
presentaron errores de diseño. Si se cumplió lo programado, el sistema nacional de refinación 
debió subir la producción de gasolina y diésel en 240 mil barriles diarios, el triple del promedio 
que tuvo en el primer trimestre y con ello, si la producción es sostenible y no se presentan nuevos 
problemas de diseño, el director general de Pemex, Víctor Suárez, podrá avanzar en la 
estabilización de la caída de producción, la entrega para refino y los objetivos de refinación. 
 

SICT 
 

La SICT lanza prórroga para la verificación de unidades autotransportistas. 
(2025-05-29, Redacción, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones Transportes (SICT) anuncia prórroga al 30 de 
junio, ayudando a los autotransportistas a presentar de manera óptima sus unidades sin ningún 
inconveniente, esta extensión aplica para todo aquel servicio que en su emplacado el número de 
identificación sea 5 o 6. Esta medida está dirigida a las personas físicas y morales permisionarias 
de los servicios de autotransporte federal de pasajeros, turismo y carga, el avisó fue realizado 
por la Dirección General de Autotransporte Federal de la SICT en el Diario Oficial de la 
Federación (DOF), de igual manera deberá de ajustarse a las especificaciones de la NOM-068-
SCT-2-2014. 
 

SICT señala la total apertura de la Supercarretera Cuacnopalan-Oaxaca 
(2025-05-29, Iván Guevara Ramírez, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes informó que la Supercarretera 
Cuacnopalan-Oaxaca (570), se encuentra totalmente abierta a la circulación. Asimismo, la 
dependencia señaló que parte de su personal se encuentra realizando trabajos de estabilización 
de taludes en el tramo Huitzo-Oaxaca (San Pablo Etla). Jesús Antonio Esteva Medina, titular de 
la SICT, exhorta a los usuarios a extremar precauciones el transitar en el tramo involucrado en 
los trabajos, así como a respetar los señalamientos preventivos y restrictivos instalados en el 
área, a reducir la velocidad y manejar con cuidado en las condiciones cambiantes del terreno 
dados los fenómenos atmosféricos presentes. 
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Aeropuertos de la red ASA, sociedades y estaciones de combustible están listos para la 
temporada de huracanes, asegura la SICT 
(2025-05-30, Redacción, Ovaciones (sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), aseguró que a partir del 
próximo domingo, y durante toda la "Temporada de Huracanes 2025", aeropuertos 
pertenecientes a la Red de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA). La dependencia aseguró 
que, ante cualquier posible afectación hay mecanismos para salvaguardar a los usuarios y 
personal que se encuentre en cualquiera de las instalaciones aeroportuarias y de combustibles 
de ASA, además de apegarse al Programa Interno de Protección que establece cada aeropuerto 
y estación de combustibles en el Plan de Emergencia. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 

Familias reubicadas por el Tren Interoceánico en Teapa, Tabasco, sufren de falta de 
servicios 
(2025-05-29, Redacción, José Raúl Reyes, TV. Azteca MX (sitio), ) 
Lo que comenzó como una promesa de progreso y vivienda digna terminó siendo para muchos 
una experiencia marcada por el desarraigo, la precariedad y el abandono institucional. La 
construcción del Tren Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, uno de los megaproyectos 
emblemáticos del gobierno de Andrés Manuel López Obrador (AMLO), transformó para mal la 
vida de más de 600 familias en Teapa, Tabasco. En total, 604 familias fueron desplazadas de los 
derechos de vía del antiguo Tren Transístmico para despejar el paso al nuevo ferrocarril. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Tabasco impulsa transición energética con alianza entre educación y privados 
(2025-05-29, Redacción, Energía Hoy (Sitio), ) 
Cinco instituciones de educación superior en Tabasco han unido esfuerzos con la empresa 
ENGIE México para acelerar la transición energética en el estado. A través de una alianza donde 
estudiantes tendrán la oportunidad de participar en proyectos de investigación aplicada y 
prácticas profesionales dentro del sector de energías limpias. 
 

México no está listo para masificación de autos eléctricos: Factor 
(2025-05-29, Ángeles García, Milenio (sitio), ) 
En el webinar "Lecciones del apagón de España y altas temperaturas", organizado por Factor 
Eléctrico, especialistas del sector energético alertaron que la llegada masiva de vehículos 
eléctricos e híbridos en México podría enfrentar obstáculos debido a las deficiencias en la 
infraestructura de suministro eléctrico. Idally Pedraza, integrante de Grupo Mictlán, señaló que 
antes de impulsar la adopción generalizada de automóviles eléctricos, es indispensable fortalecer 
las redes de distribución eléctrica en el país. Uno de los puntos clave fue el análisis del apagón 
ocurrido en España, el cual, aunque bajo condiciones distintas de generación y demanda, sirve 
como referencia para México y evidencia la necesidad de medidas preventivas en el sistema 
eléctrico nacional. 
 

Iberdrola impulsa la innovación en México con un reto para transformar el mantenimiento 
de parques eólicos 

https://www.efinf.com/clipviewer/2ca04287a95a47e0b65ff00cbb3c5533?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2ca04287a95a47e0b65ff00cbb3c5533?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f2b63c1c926034e38c80b25d9dfc48c8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f2b63c1c926034e38c80b25d9dfc48c8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/906da56adcd6f792ca5cad5e81e76da8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6134311c4a3cf235e40632a44cae1e0a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1a9a0cf52c369343d66fc4c3346e5701?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1a9a0cf52c369343d66fc4c3346e5701?file


 

 

 

(2025-05-30, Redacción, Digital Plural (Sitio), ) 
Iberdrola México ha lanzado un ambicioso desafío que busca revolucionar el mantenimiento de 
parques eólicos en el país. Este reto, anunciado el 29 de mayo de 2025, invita a startups, 
investigadores y emprendedores a desarrollar soluciones tecnológicas innovadoras para 
optimizar la operación de aerogeneradores. La iniciativa se enmarca en el Día de la Innovación 
de la compañía y refleja su apuesta por un futuro energético más sostenible. 
 

Energía solar con inercia: una propuesta para estabilizar la red 
(2025-05-29, Redacción, Energía a Debate (Sitio), ) 
Durante décadas, las plantas térmicas convencionales han aportado más que energía: han 
sostenido la estabilidad de frecuencia en nuestras redes eléctricas gracias a su masa rotante. 
Hoy, al migrar hacia un sistema dominado por renovables, ese soporte físico está 
desapareciendo. Y con él, también la capacidad de reaccionar ante eventos críticos. La mayoría 
de las plantas solares y eólicas modernas operan con inversores. Generan energía limpia, pero 
no aportan inercia rotacional real. Cuando la frecuencia cae abruptamente ya sea por pérdida de 
generación o por una entrada repentina de carga muchos de estos inversores se desconectan 
para protegerse, provocando una reacción en cadena que puede derivar en apagones masivos. 
 

Comprometidos con la sustentabilidad 
(2025-05-30, Redacción, Reforma, . 1) 
La industria minera mantiene un firme compromiso ambiental. En 2023, las empresas mineras 
afiliadas a Camimex invirtieron alrededor de 6 mil 900 millones de pesos en acciones 
ambientales, enfocadas en optimizar procesos para reducir su huella hídrica, hacer uso eficiente 
de la energía y priorizar el consumo de energías renovables, implementando las mejores 
prácticas y tecnologías disponibles. Esta inversión es adicional a los 8 mil 600 millones de pesos 
pagados por concepto de derechos que eran destinados al extinto Fondo Minero. 
 

Verde En Serio // Decepcionante estrategia de cambio climático 
(2025-05-30, Gabriel Quadri De La Torre, El Economista, . 26) 
Decepcionante estrategia de cambio climático. Estrategia de Cambio Climático presentada por 
Semarnat esta semana es esencialmente un documento retórico y descriptivo, y, sobre todo, un 
interminable rosario de declaraciones aspiracionales, impregnadas de ideología y lenguaje 
"Woke". Es revelador el apego sin pudor a la imagenología gráfica de Morena, ratificada con 
fotografías folclóricas y turísticas que poco o nada tienen que ver con la seriedad que las políticas 
climáticas exigen. 
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